



MAÑANA SE CELEBRA EL DÍA MUNDIAL DE LA ETNIA CALÉ Y AYER HUBO ACTIVIDAD EN EL MERCADILLO

Un tercio de la población gitana que se forma encuentra un puesto de trabajo

Más mujeres que hombres acuden desde hace dos años a los cursos de la Fundación Secretariado Gitano

“Todos los niños van al colegio, no hay absentismo sino fracaso por abandono temprano”, según la coordinadora

F. LEÓN
badajoz@extremadura.elperiodico.com
BADAJOZ

Casi un tercio de la población gitana que accede a formación acaba por tener acceso al mercado laboral, según se pone de manifiesto al ver los datos que maneja la Fundación Secretariado Gitano (FSG), que ayer instaló un puesto informativo en el mercadillo de los domingos, en el que se informó a los ciudadanos sobre la celebración del Día Mundial del Pueblo Gitano, hoy, además de sobre sus actividades, e invitó a café con migas a quienes se acercaban a conocerles, con notable éxito.

La población gitana de la ciudad de Badajoz se estima en unas 3.500 personas, de las que la mayoría de sus adultos trabaja en el comercio ambulante, aunque cada vez más buscan una salida laboral fuera de este sector y demanda más formación para tener acceso al trabajo, sobre todo en el sector de servicios. Para ello, “vienen cada vez más a los cursos que se imparten, algunos de los cuales también conllevan la realización de prácticas, lo que favorece que las empresas los conozcan y valoren su rendimiento”. Así lo manifestó ayer a este diario Carmen Durán, coordinadora de la FSC.

Este colectivo desarrolla en la actualidad dos programas, fundamentalmente, uno es ‘Acceder’, de formación para el empleo, y otro, ‘Promoción educativa’, de apoyo y seguimiento a alumnos de cuarto y quinto de Primaria y la ESO, con el objetivo de lograr que se gradúen; y algunos cursos, como iniciación al portugués, o de primeros conocimientos de cocina, según Durán y Emilia Vázquez, agente intercultural de la fundación.

MUJER Y EMPLEO // El plan ‘Acceder’ se inició en el 2000 y han pasado por unas 1.500 personas por diferentes cursos, de las que 400 han logrado entrar en el mercado laboral, casi un tercio del total; la mayoría en el comercio y la hostelería, pero también, ahora menos en la construcción, y algo en el campo.

Este programa tiene una especificidad, que desde hace dos



Miembros del Secretariado Gitano ofrecen información, café y migas a los visitantes del mercadillo.



Carmen Durán, coordinadora, y Emilia Vázquez, agente intercultural.

años, “quizás por efecto de la crisis, son más mujeres que hombres quienes acuden a los cursos de formación y quienes más los demandan, pero también vienen

muchos hombres porque son conscientes de que sin la ESO no encontrarán trabajo”, explicó Durán. “Pues si el paro se ha multiplicado por dos en general,

entre la población gitana se ha multiplicado por tres”, dijo.

Las causas de esa circunstancia están en la cada vez mayor emancipación femenina, que rompe la creencia de la doble marginación de la mujer gitana –por mujer y por gitana, según se planteaba hace uno lustro–, y por la necesidad de trabajar, cuando las ventas en los mercadillos siguen cayendo. “La realidad es que desde el 2011 hay más mujeres que hombres en los cursos y talleres” de la FSG.

Carmen Durán señaló que el funcionamiento de la fundación se mantiene gracias a los convenios que firman con el ayuntamiento, que les permite mantener sus programas, cursos y actividades.

La fundación desarrolla su labor en su sede de Argüello Carvajal, donde tienen un aula de Promoción Educativa, y fuera, pues con este programa trabajan con un grupo de 20 a 25 niños por año, también en los colegios

F. de los Ángeles:
“Quiero ser autónomo y abrir una empresa”



Francisco de los Ángeles.

Francisco de los Ángeles, casado y padre de un hijo, busca empleo. Es usuario del programa Acceder desde su inicio y ha realizado cursos minixcavadoras, placas fotovoltaicas, albañilería, mantenimiento y otros. Gracias a esa formación “he trabajado en la construcción, de obras y mantenimiento para el ayuntamiento”. Su último empleo fue “de ocho días para carga y descarga de ropa para una tienda de El Faro”. Sigue formándose y quiere “ser autónomo y crear una pequeña empresa de electricidad o de mecánica”.

San Pedro de Alcántara, General Navarro, y en Suerte de Saavedra. El objetivo es “lograr que terminen Primaria, que pasen a la ESO y que se gradúen”.

DISCRIMINACIÓN // La discriminación “siempre existe; no de forma generalizada, pero sí escarbas, sale; lo vemos en algunas empresa al firmar convenios para las prácticas de los cursos, todo va bien hasta que dices la palabra gitano”, contó Emilia Vázquez. “No es algo evidente, son casos puntuales, pero están; aún hay algún lugar donde impiden la entrada de gitanos, y comercios que cuando entran, están más pendientes de los gitanos que del resto”.

Carmen Durán también negó que se siga dando el absentismo escolar, pues “todos los niños están matriculados, pero sí que hay fracaso escolar, normalmente, por abandono prematuro de la escuela, por eso intentamos que terminen la ESO”. ≡